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Jahresbericht der LG-Vorsitzenden + Pressereferentin für das Jahr 2022 
Roswitha Dannenberg 

Liebe Mitglieder unserer Landesgruppe Hamburg/Schleswig-Holstein,  
liebe Hundefreunde,  
 
zum ersten Mal nach der Neuwahl des Landesgruppen-Vorstandes, darf ich mich mit meinem Jahresbericht als 
Landesgruppen-Vorsitzende an Sie wenden.  
 
Bevor ich mit meinem Rückblick beginne, möchte ich Ihnen und Euch für das Jahr 2023 alles erdenklich Gute 
wünschen. An erster Stelle sei eine stabile Gesundheit genannt, denn sie ist das Wichtigste!  
 

LG-Delegiertentagung 2022 
Im Februar des zurückliegenden Jahres standen die turnusgemäßen Neuwahlen des Landesgruppen-
Vorstandes an, welche -aufgrund der Corona bedingt ausgefallenen Landesgruppen-Delegiertentagung 2021- 
mit einem Jahr Verspätung durchgeführt wurden.  
 
Einige Landesgruppen-Vorstandsmitglieder hatten sich im Vorfeld dahingehend geäußert, dass sie nicht erneut 
zur Wahl stehen würden.  
 
Ich selber habe lange und intensiv darüber nachgedacht, ob und wie es für mich weitergehen soll. Letztendlich 
habe ich mich dazu entschieden, für das Amt der LG-Vorsitzenden zu kandidieren. Somit hatten die LG-
Delegierten nach langer Zeit wieder eine Auswahl zwischen zwei Kandidaten und die Möglichkeit eine 
Veränderung herbeizuführen, sollte diese gewünscht sein.  
 
Es lag auf der Hand, dass nur ein Kandidat die Wahl für sich entscheiden kann. Dessen war ich mir bewusst 
und auch der Tatsache, dass meine Arbeit im Landesgruppen-Vorstand durchaus hätte beendet sein können.  
 
Das eindeutige Wahlergebnis hat mich überwältigt und ich bin dafür zutiefst dankbar. Bei allen Delegierten, die 
mir ihr Vertrauen ausgesprochen haben, möchte ich mich von ganzem Herzen bedanken! Alle anderen werde 
ich versuchen, im Laufe der Amtszeit, von meiner Eignung zu überzeugen. Das Amt der Landesgruppen-
Vorsitzenden ist eine sehr verantwortungsvolle Aufgabe, der ich mich gerne und mit hoher Motivation stelle. 
 
An dieser Stelle möchte ich mich nochmals bei allen LG-Vorstandskollegen: Innen bedanken, welche aus dem 
Landesgruppen-Vorstand ausgeschieden sind für die, zum Teil über einen sehr langen Zeitraum geleistete 
Vorstandsarbeit. Sich im Ehrenamt für die Gemeinschaft einzubringen, ist keine Selbstverständlichkeit. 
Herzlichen Dank, dass Ihr Euch für die LG01 eingesetzt habt!  
 
Mein Blick richtet sich nun aber auf die Personen, die sich zur Wahl gestellt und jetzt Mitglieder des neuen 
Landesgruppen-Vorstandes sind. Ein prima Team ist entstanden, welches gut und gerne zusammenarbeitet. 
 
Die erste Aufgabe bestand darin, den neuen Landesgruppen-Vorstand zu einer Präsenzsitzung 
zusammenzurufen, denn es gab viele organisatorische Dinge zu besprechen. Unter anderem haben wir die 
interne Aufgabenverteilung festgelegt. Bei Interesse finden Sie diese auf unserer LG01-Homepage 
www.svlg1.de.  
 
Wichtig zu erwähnen ist, dass nur die erste Sitzung des LG-Vorstandes in Präsenz stattgefunden hat. Alle 
weiteren Vorstandssitzungen und Gespräche haben wir, aus Gründen der Kostenersparnis, als Videokonferenz 
durchgeführt.  
 
Mein Ziel ist, dass wir als Landesgruppen-Vorstand auf Augenhöhe und mit hoher Motivation 
zusammenarbeiten. Ein besonderes Augenmerk lege ich auf einen guten Informationsfluss und wertschätzende 
Kommunikation.  
Zweifelsohne bedurfte es einer kleinen „Anlaufzeit“, bis wir in den einzelnen Ressorts richtig durchstarten 
konnten. Zunächst mussten die Übergaben der Amtsgeschäfte und diverse Formalitäten erledigt sein.  
 
Meinem Stellvertreter, Hans-Peter Schweimer, möchte ich an dieser Stelle meinen besonderen Dank 
aussprechen. Es stand mir, ab dem Moment meiner Wahl bis heute, mit seinem Fachwissen und 
Erfahrungsschatz uneigennützig zur Seite. Damit hat er mir den Einstieg in das Amt erleichtert und ich möchte 
mich von ganzem Herzen dafür bedanken!  
 
Ausdrücklich betonen möchte ich, dass wir als LG-Vorstand motiviert und gerne zusammenarbeiten. Aus meiner 
Sicht eine wichtige Voraussetzung, um gute Arbeit leisten zu können. 
  

http://www.svlg1.de/
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Zahlen rund um die LG01 und den SV   
Unsere Landesgruppe hat derzeit 67 Ortsgruppen und 2.248 Mitglieder. Mehr als die Hälfte sind weiblich.  
Der Gesamtverein SV hat 49.490 Mitgliedern (Stichtag 01.01.2023). Das Durchschnittsalter der SV-Mitglieder 
liegt derzeit bei 51,1 Jahre.  
Das „Statistische Jahrbuch 2022“ steht ab sofort allen SV-Mitgliedern im geschützten Bereich der SV-Homepage 
(Mein-SV->Infothek->Statistiken) zur Verfügung.  
 

Ortsgruppen 
Leider war es erforderlich die Ortgruppe HH-Horn-Billstedt aufzulösen. Die Ortsgruppe bestand seit Jahren nur 
noch aus 2 Mitgliedern. Es gab weder einen OG-Vorstand noch hundesportlichen Aktivitäten.  
Gleich nach meiner Wahl wurde ich von der SV-Hauptgeschäftsstelle angeschrieben die mir mitgeteilte, dass 
dieser Vorgang dort bereits vorliegt und nun abgeschlossen werden sollte.  
Der LG-Vorstand hat daher einen Antrag auf Widerruf der Anerkennung der OG HH Horn-Billstedt gestellt. 
Diesem hat der SV-Vorstand zugestimmt und die Ortsgruppe HH Horn-Billstedt wurde somit aus dem 
Verzeichnis der SV-Ortsgruppen gestrichen.  
 
Eine weitere, wie ich persönlich finde sehr traurige Nachricht, betrifft die OG Trittau-Großensee. Auch für diese 
Ortsgruppe wird es leider keine Zukunft mehr geben. Die langjährige OG-Vorsitzende, Erika Schippenbeil, hatte 
ihr Amt während der laufenden Amtszeit niedergelegt. Wir kennen Erika Schippenbeil als sehr engagiertes 
Mitglied, welches sich immer für die Landesgruppe eingebracht hat. Es wird sicher Gründe gegeben haben, die 
diesen Schritt für sie unumgänglich gemacht haben. 
 
Seitens des LG-Vorstandes haben wir nach erlangter Kenntnis sofort das Gespräch gesucht und es hat einen 
intensiven Austausch gegeben, natürlich in der Hoffnung, die Ortsgruppe retten zu können. Schnell hat sich 
jedoch abgezeichnet, dass es dafür wohl keine Chance gibt. Die sechs verbliebenen OG Mitglieder stellen sich 
allesamt nicht (mehr) für ein Amt im OG-Vorstand zur Verfügung. Das ist nachvollziehbar, insbesondere vor 
dem Hintergrund, dass der Pachtvertrag für Vereinsheim und Übungsgelände zum Ende des Jahres 2022 
ausgelaufen ist. Beides ist im Besitz von Erika Schippenbeil, bzw. ihrem Sohn. Eine Verlängerung wurde nicht 
in Aussicht gestellt. Somit befindet sich die Ortsgruppe leider derzeit in dem Prozess der Auflösung. 
Selbstverständlich wird diese von Seiten der Landesgruppe begleitet. 
 
Hier gilt es danke zu sagen, sowohl Erika Schippenbeil für die langjährige Arbeit, aber auch den verbliebenen 
Mitgliedern, die jetzt mit der Auflösung befasst sind. Auch von ihnen waren einige über lange Jahre hinweg, 
durch einen hohen persönlichen Einsatz, wichtige Stützen der OG Trittau-Großensee.  
Wir wünschen Euch, dass Ihr in einer anderen SV-Ortsgruppe eine neue Heimat findet. 
 
An dieser Stelle sei mir nachfolgend die Äußerung meiner persönlichen Gedanken zum Thema SV-
Ortsgruppen erlaubt:  
 
Die Ortsgruppen bilden die Basis unseres Vereins. Ihnen muss, nicht nur in unserer LG, sondern im gesamten 
SV, eine hohe Aufmerksamkeit zukommen. Geht es den Ortsgruppen schlecht und es wird ignoriert, sterben 
sie. Damit beginnt das solide Fundament unseres SV zu bröckeln. Ohne Ortsgruppen braucht es keine LG-
Vorstände mehr, damit auch keinen Bundesvorstand und keine SV-Geschäftsstelle.  
Sollte das nicht Grund genug sein, dass wir uns alle mit ganzer Hingabe für unsere Ortsgruppen einsetzen?  
 
Nach den einschneidenden Corona-Beschränkungen müssen die Ortsgruppen jetzt mit stark gestiegenen 
Energiekosten finanziell irgendwie zurechtkommen. Es bleibt also weiterhin eine Herausforderung, die 
schwierigen Zeiten zu überwinden. 
 
Ich stehe persönlich mit mehreren OG in unserer LG im Austausch. Sollte darüber hinaus irgendwo der Schuh 
drücken bitte, ich um eine Rückmeldung an den LG-Vorstand. Wir alle sind Ansprechpartner und werden uns, 
wo immer es möglich ist, helfend einbringen.  
 
Ich wünsche allen Ortsgruppen ein gutes Jahr 2023!  
 

Jahresberichte der OG-Vorsitzenden 
Erstmalig habe ich die Jahresberichte der OG-Vorsitzenden erhalten. Diese habe ich intensiv studiert, denn sie 
erlauben mir einen Einblick in die Situation der Ortsgruppen in unserer Landesgruppe. Vielen Dank dafür!  
 
Die Stimmung wird von „durchwachsen“ bis „sehr gut“ beschrieben. Einige OG berichten von einem erfreulichen 
Aufwärtstrend hinsichtlich der Durchführung von Veranstaltungen. Andere verzeichnen Neuzugänge von 
Mitgliedern. Festzustellen war auch, dass die Corona-Zeit einigen Ortsgruppen zugesetzt hat und es im Jahr 
2022 noch getan hat. Davon gilt es, sich zunächst wieder zu erholen.  
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Auch einige Tipps und Verbesserungsvorschläge hat es gegeben. Dafür mein herzliches Dankeschön. Ich 
werden diese im LG-Vorstand ansprechen und wir schauen gemeinsam, was wir davon umsetzten können.  
 

LG01-Online-Stammtisch 
Um regelmäßig im Austausch mit unseren LG-Mitgliedern zu stehen, haben wir den LG01-Online-Stammtisch 
ins Leben gerufen. Der Plan ist, dass wir in regelmäßigen Abständen virtuelle Treffen durchführen.  
Dabei soll das Themenangebot möglichst breit gefächert sein, sodass für Jeden einmal etwas dabei ist. Die 
Dauer des Treffens beträgt jeweils ca. 1 Stunde. Mein Dank gilt den Referenten, die sich zur Durchführung im 
Jahr 2022 bereit erklärt haben. Und natürlich den interessierten Teilnehmer:Innen, teilweise waren das auch 
Gäste aus anderen Landesgruppen.  
 

LG-Veranstaltungen  
Auf die einzelnen Veranstaltungen werden die Fachwarte in ihren Berichten eingehen. Als LG-Vorsitzende 
möchte ich mich bei allen ausrichtenden Ortsgruppen und ihren Mitgliedern von Herzen bedanken. Ohne das 
große Engagement wären LG-Veranstaltungen in dieser Form nicht möglich.  
 
Die Übernahme, Organisation und Durchführung einer LG-Veranstaltung ist in der heutigen Zeit noch schwerer 
geworden ist, dessen sind wir uns alle bewusst. Vielfach mangelt es an helfenden Händen.  
 
Vielleicht braucht es ein Modell der Zukunft und es wäre eine gute Idee, wenn sich zwei Ortsgruppen bei der 
Ausführung zusammentun? Wir alle sind ein Verein und vielleicht sollten wir auch über diese Möglichkeit 
durchaus einmal nachdenken.  
 

LG-Veranstaltungsplakate 
Neu ins Leben gerufen wurden Plakate zur Ankündigung unserer LG-Veranstaltungen. Diese werden auf der 
LG-Homepage veröffentlicht. Darüber hinaus stelle ich sie bei Facebook ein. So erfahren Sportfreunde über alle 
Grenzen hinaus, welche Aktivitäten in unserer LG01 stattfinden.  
Ein herzliches Dankeschön an unsere LG-Jugendwartin, Daniela von Sosen. Sie hat die Aufgabe der Plakat-
Gestaltung aus eigenem Antrieb übernommen.  
 

Sponsoring  
Auch im zurückliegenden Jahr haben Mitglieder die LG01 durch Spesenverzicht, oder Sachspenden unterstützt. 
Die Spenden wurden zum Teil zielgerichtet der LG-Jugend zugedacht, oder aber der LG01 allgemein. Bei allen 
LG-Mitgliedern, die unserer LG01 auf diese Weise Gutes getan haben, bedanke ich mich herzlich!  
 
Firma Happy-Dog (Interquell) www.happydog.de hat uns im Jahr 2022 unterstützt. Es gibt eine jährliche 
geltende Sponsoring-Vereinbarung und wir dürfen dankbar sein, dass ein Sponsoring erneut möglich war. 
Aktuell stehe ich im Austausch mit Firma Happy Dog. Ein Entwurf für die Sponsoring-Vereinbarung 2023 ist auf 
dem Postweg zu mir. Danke vielmals der Firma Happy-Dog!  
 
Wir konnten einen weiteren Sponsor hinzugewinnen. Es handelt sich um die Firma “Ferienhäuser an der 
Nordsee“ www.ferienhaeuser.biz , welche von unserem LG-Mitglied Tanja Cornils und ihrem Mann Jörg 
betrieben wird. 
 
Im Jahr 2022 wurde die LG01 in vielen Bereichen unterstützt. Die Mannschaften der BSP IGP & Agility wurden 
komplett eingekleidet, für LG-Veranstaltungen wurden individuelle Fährtenschilder gefertigt und kostenlos zur 
Verfügung gestellt, es gab eine Tombola bei der LGA und eine tolle Unterstützung unserer LG-Jugendlich 
obendrauf. Das macht fast ein wenig sprachlos vor Freude! Eine Unterstützung in dieser Größenordnung zu 
erhalten, ist großartig. Ich bedanke mich im Namen des LG-Vorstandes und nehme mir heraus, mich darüber 
hinaus im Namen der gesamten Landesgruppe zu bedanken.  
 
Bitte bedenken Sie, liebe Mitglieder, dass auch alle Inserenten in unserer LG-Online-Info, die dort 
Anzeigenwerbung schalten und/oder eine Bannerwerbung auf unserer LG-Homepage beauftragt haben, die 
LG01 auf diese Weise unterstützen.  
Bitte lassen Sie uns gemeinsam bei unseren Einkäufen zunächst das Angebot unserer Sponsoren und 
Anzeigenpartner prüfen. Sponsoring ist keine Einbahnstraße und kann nur funktionieren, wenn beide Seiten 
einen Vorteil davon haben.  
 

LG-Homepage 
Wer rundum informiert werden möchte, kann das jederzeit ganz aktuell über unsere LG-Homepage sein. 
Nahezu täglich werden von unserem stellvertretenden LG-Vorsitzenden, Hans-Peter Schweimer, Informationen 
online gestellt. Es gibt zu diesem Service viel positives Feedback, auch weit über die Grenzen der LG01 hinaus.  
 

 

http://www.happydog.de/
http://www.ferienhaeuser.biz/
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Neues LG01-Logo 
Bestimmt haben Sie es schon gesehen. Wir haben ein neues Logo. Es befand sich zum Beispiel auf der 
Bekleidung unserer LG-Mannschaft zur BSP IGP & Agility. Gestaltet hat es unsere LG-Jugendwartin, die damit 
einmal mehr ihre Kreativität unter Beweis gestellt hat.  
 

LG01-Online Shop 
Dieser wurde, nach Abstimmung mit dem LG-Vorstand, von Tanja Cornils und Mann Jörg 
(www.Ferienhäuser.biz) ins Leben gerufen und wird von diesen auch betreut.  
 
Alle Infos dazu finden Sie auf unserer LG-Homepage. Im Shop gibt es Bekleidung und Vieles mehr. Alles trägt 
unser neues LG01-Logo. Die durch den Verkauf erzielte Marge erhält unsere LG01 (abzüglich der 
Mehrwertsteuer) in Form einer zweckgebundenen Spende. In diesem Jahr wird damit die LG01-Mannschaft zur 
SV-BFH unterstützt. Ein riesiges Dankeschön an www.ferienhaeuser.biz auch für diese großartige 
Unterstützung.  
 

LG-Fachwartetagung 
Am 22.01.2023 fand die gemeinsame Fachwartetagung aller Sparten im Bürgerhaus in Henstedt-Ulzburg statt.  
Zu Gast war die Referentin Susanne Wachsmut aus der LG06, die uns Wissenswertes über das Thema 
Kommunikation, Rhetorik und Menschenführung vermittelt hat.  
 
Eine Herausforderung betraf die Organisation der Bewirtung. Diese ist seit Corona über das Bürgerhaus nicht 
mehr möglich. Nachdem sich auf meinen schriftlichen Aufruf an die Ortsgruppen unserer Landesgruppe 
niemand gefunden hatte, bin ich durch einen Tipp auf einen Sportfreund aufmerksam geworden, der beruflich 
in der Gastronomie zuhause ist. Dieser war mit seinem Food-Truck vor Ort und hat die Bewirtung übernommen. 
Ich bin froh und dankbar, dass er auch für die bevorstehende LG-Delegiertentagung zugesagt hat.  
 

LG-Pressereferentin  
Wie zu Beginn meines Berichtes angesprochen, haben wir bei unserer ersten Sitzung des neu gewählten LG-
Vorstandes die Aufgabenbereiche des LG-Vorstandes festgelegt.  
 
In der Vergangenheit war das Amt der LG-Pressereferentin dem der Schriftwartin zugeordnet. Da unsere neue 
Schriftwartin bereits LG-RH-Beauftragte ist, hatte sie darum gebeten, dass ich die Aufgaben der LG-
Pressereferent weiterhin übernehme. Wir haben wir uns im Vorstand darauf verständigt das Amt LG-
Pressereferentin der LG-Vorsitzenden zuzuordnen.  
 
Da ich ohnehin bei fast allen LG-Veranstaltungen als LG-Vorsitzende anwesend bin, macht das sicherlich Sinn 
und spart darüber hinaus Kosten für die LG.  Nach wie vor werde ich dort, wo ich anwesend bin, fotografieren 
und die Fotos für die LG-Homepage zur Verfügung stellen.  
 
Unsere LG-Veranstaltungen stelle ich auf Facebook ein und verlinke auf unsere LG-Homepage. Das hat den 
Effekt, dass die Besucherzahlen auf unserer Homepage steigen. Je mehr Klicks eine Homepage hat, desto 
interessanter wird sie für Firmen, um eine Bannerwerbung zu schalten.   
 
Über eine eigene Facebook-Präsenz der LG01 habe ich bereits nachgedacht. Möglicherweise werde ich diese, 
nach Rücksprache mit meinem Vorstand, in diesem Jahr ins Leben rufen.  
 
Als SV-Pressereferentin leite ich den SV-Öffentlichkeitsausschuss und vertrete gleichzeitig unsere LG. Die 
nächste Ausschusssitzung findet am 11./12.02.2023 statt.  
 

VDH-Nord e.V.  
Nach wie vor bin ich „Obfrau für den Hundesport“ und somit im Vorstand des VDH-Nord e.V. Am 12.03.2023 
findet die Jahreshauptversammlung mit den turnusmäßigen Neuwahlen statt. Ich beabsichtige erneut 
kandidieren, da ich es für eine gute Sache halte, wenn unsere Landesgruppe dort vertreten ist.  
 

Schlusswort  
Es ist und bleibt eine großartige Aufgabe, unsere Landesgruppe Hamburg/Schleswig-Holstein mit ganzer 
Hingabe zu unterstützen und zu fördern. Ich freue mich, das gemeinsam im Team mit meinen LG-
Vorstandskollegen:innen zu tun.   
 
In diesem Sinne wünsche ich uns allen ein gutes Hundesport-Jahr 2023 und freue mich ein Wiedersehen bei 
unseren LG-Veranstaltungen.  
 
Herzliche Grüße 
Ihre Roswitha Dannenberg - LG01-Vorsitzende  

http://www.ferienhäuser.biz/
http://www.ferienhaeuser.biz/
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Jahresbericht des Stv. LG-Vorsitzenden für das Jahr 2022 
Hans-Peter Schweimer 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

wie in den Jahren zuvor haben mich zum Weihnachtfest sowie zum Jahreswechsel wieder viele gute 

Wünsche erreicht. Hierfür möchte ich mich an dieser Stelle erneut herzlich bedanken und gebe die Wünsche 
gern auch wieder an Sie zurück.   

Die Corona-Pandemie haben wir im letzten Jahr weitestgehend hinter uns gelassen. Lediglich zu Beginn des 
Jahres mussten noch einige Einschränkungen berücksichtigt werden. Hoffen wir mal zusammen auf eine 
wiederkehrende Normalität, um unsere Vereinsaktivitäten wieder problemlos durchführen zu können.  

Nachfolgend nun mein Jahresbericht als stellv. LG-Vorsitzender für das vergangene Jahr 2022.  

Meine Aufgaben im LG-Vorstand  

Zunächst möchte ich mich bedanken. Herzlichen Dank an alle OG-Delegierten, die mir auf der 
Delegiertentagung 2022 erneut das uneingeschränkte Vertrauen geschenkt und mich einstimmig erneut zum 
stv. Vorsitzenden der LG01 gewählt haben. 

Des Weiteren möchte ich nicht unerwähnt lassen, dass wir seit den Neuwahlen im gesamten LG-Vorstand eine 
überaus gute und sehr harmonische Zusammenarbeit pflegen konnten. Allen voran mit unserer neuen LG-
Vorsitzenden Roswitha Dannenberg haben sich auch alle weiteren neu gewählten Amtsträger hervorragend 
eingearbeitet und zusammengefunden. Dafür bedanke ich mich beim gesamten LG-Vorstand recht herzlich. 

Meine bisherigen Aufgabenbereiche und Zuständigkeiten haben sich Im Vergleich zu den Vorjahren kaum 
geändert, da mir auch Roswitha als neue LG-Vorsitzende sehr vertraut und ich ihr somit natürlich auch einige 
administrative Aktivitäten abnehmen kann.  

Wie meinem Aufgabenprofil zu entnehmen ist, sind diese Aufgaben sehr vielfältig und nehmen nach wie vor fast 
tägliche Zeit in Anspruch, die ich aber auch sehr gerne für die Landesgruppe leiste. Ich bin also weiterhin gern 
bereit und im neuen LG-Vorstand neu motiviert, gute Arbeit für den SV, unserer LG01 und den Ortsgruppen 
zu  leisten.   

Mein Aufgabenprofil 

Vertreter des LG-Vorsitzenden bei Abwesenheit 

OG-Beratung, Satzungs-, Rechts- und Verfahrensangelegenheiten    
- Ansprechpartner für Schlichtungsfälle von OG-Streitigkeiten   

- Bearbeitung OG-Vorstandsveränderungsmeldungen 
- Ansprechpartner zur Datenschutzgrundverordnung DSGVO   

- Ansprechpartner als LG-Corona-Beauftragter (entfällt zukünftig wieder) 

Zuständig für alle LG-E-Mail-Einladungen und -Rundschreiben sowie  

Koordinator unsere Online-/Video-Konferenzen 
- Pflege der LG-E-Mail-Verteiler u. Adressen   

- LG-Online-Info-Redaktion + Anzeigenverwaltung   
- Webmaster der LG-Internet-Präsenz 

Wie in jedem Jahr sowie in diesem angefangenen Jahr 2023 gab es und gibt es in den Ortsgruppen wieder 
einige Neuwahlen, Ergänzungswahlen sowie kommissarische Besetzungen in den OG-Vorständen. Die 
jeweiligen Veränderungsmeldungen über die neuen Formulare (siehe LG-Webseite unter Punkt „LG-Service“) 
laufen mittlerweile sehr gut und werden mir über E-Mail zwecks Bestätigung an die SV-HG zugesendet. Nur 
wenige Ortsgruppen füllen noch handschriftlich aus und schicken dann per Post. Wichtiger Hinweis hierzu noch 
von mir: Bitte bei allen Amtsträgern auch die Tel./E-Mail eintragen. Nur durch korrekte Angabe der E-Mail-
Adresse ist gewährleistet, dass wir LG-Informationen auch an diese E-Mails versenden können. 

Erneut positiv ist zu vermerken, dass unsere auf unserer LG-Webseite vorhandenen Online-Formulare wie 
Veränderungsmeldungen, Delegierten-Meldungen, Anmeldeformulare für Veranstaltungen etc. auch genutzt 
werden und problemlos online ausgefüllt und anschließend per E-Mail versendet werden.  
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Wichtig zu den genannten Formularen ist noch, dass diese nicht mehr grundsätzlich handschriftlich 
unterschrieben werden müssen. In Kürze werden auch die SV-Formulare umgestellt, indem statt Unterschrift 
nur noch der Name in ein Online-Feld eingetragen werden muss.   

OG-Beratung in Satzungs-, Rechts- und Verfahrensangelegenheiten  

Auch im Berichtsjahr 2022 stand ich als LG-Ansprechpartner den OG-Amtsträgern und Mitgliedern zur 
Verfügung. Als Berater für Satzungs-, Rechts- und Verfahrensangelegenheiten konnte ich erneut in einigen 

Fällen helfen und Auskünfte geben.    

Wie in den Jahren zuvor möchte ich allen bestehenden OG-Vorständen sowie neuen Amtsträgern erneut 
empfehlen, sich immer wieder mit den aktuellen Satzungen, Ordnungen und sonstigen Regelwerken des SV zu 
beschäftigen, um sich möglichst umfangreiche Kenntnisse zu beschaffen. Als OG-Amtsträger sollten Sie 

unbedingt immer „fit“ sein, um möglichen Problemen rechtzeitig mit korrekter Auskunft entgegenzutreten.    

Ansprechpartner für OG-Schlichtungsfälle bei Streitigkeiten  

Auch im Berichtsjahr 2022 gab es in einigen Ortsgruppen wieder Streitigkeiten oder Unstimmigkeiten, die zu 

schlichten waren. Ich versuche immer, hier wieder eine bessere demokratische Zusammenarbeit in den 
Vorstanden zu erreichen. In den meisten Fällen gelingt dies auch. Trotzdem gibt es manchmal auch weiterhin 
Probleme, weil es hier und da leider auch an Kompromissbereitschaft fehlt, um eine Problemsituation zu 
bewältigen.    

Erneut also meine Empfehlung, sich in den Ortsgruppen rechtzeitig mit etwaigen Problemen auseinander zu 
setzen und nicht erst, wenn die Beteiligten nicht mehr bereit sind, miteinander zu sprechen. Ziel muss immer 
sein, gemeinsam einvernehmliche Lösungen zum Wohl der Ortsgruppen zu erreichen.    

Bearbeitung von OG-Vorstandsveränderungsmeldungen  

Wie weiter oben bereits erwähnt, gibt es seit Anfang 2021 die neuen Vorstandsveränderungs-Formulare. Neu 
gewählte OG-Vorstände sollten sich daher immer auf unserer LG-Webseite oder auch auf den SV-Seiten 
informieren. Die Formulare sind in unserer Webseite www.svlg1.de unter der Rubrik „LG-Service“ zu finden.    

LG-Internetpräsenz / Anzeigen  

Über Jahre ist unsere Internetpräsenz www.svlg1.de sehr erfolgreich und wird sehr gut besucht. Wie in jedem 
Jahr wurde immer zeitnah aktualisiert und wichtige neue Informationen wurden jeweils umgehend ins Netz 
gestellt.  

Ich wiederhole nochmals meine Empfehlung der letzten Jahre. Regelmäßiger Besuch unserer Web-Seiten führt 
zu mehr persönlichem Wissen, um auch neue oder aktuelle Informationen in die Ortsgruppen vermitteln zu 
können. Alle OG-Amtsträger sowie unsere OG-Mitglieder sollten sich häufiger die Zeit nehmen, die Seiten 
regelmäßig aufzusuchen. Ein Klick auf „Online-News“ genügt, um zu wissen, was sich in unserer LG01 gerade 
getan oder verändert hat. 

Nutzen Sie also die Möglichkeit, mehr zu wissen als andere.  

Unsere „LG-Online-Info-Ausgaben“  

Auch unsere 6x im Jahr versendete LG-Online-Info enthielt erneut die aktuellen Informationen und Berichte der 
jeweils letzten 2 Monate. Diese Ausgaben werden nach wie vor dankend angenommen und hoffentlich auch in 
den Ortsgruppen als Nachrichtenmagazin der LG1 in gedruckter Form ausgelegt. 

EU-Datenschutzgrundverordnung DSGVO  

Rund um die DSGVO, die seit Mai 2018 Gültigkeit hat, hört man nicht mehr viel. Trotzdem empfehle ich 
weiterhin, sich hiermit zu beschäftigen und nicht zu unterschätzen. Entsprechende Informationen sind auf 
unseren Web-Seiten veröffentlicht. 

- Datenschutzerklärung in der Homepage Vorlage 

- Verpflichtungserklärung zur Geheimhaltung personenbezogener Daten des OG Vorstandes Vorlage 

- Einwilligung personenbezogener Daten durch die OG-Mitglieder Vorlage 

http://www.svlg1.de/
http://www.svlg1.de/
http://svlg1.de/Vorlage-Datenschutzerklaerung-OG-Musterdorf.docx
http://svlg1.de/Vorlage-DSGVO-Verpflichtungserklaerung-OGMusterdorf.docx
http://svlg1.de/Vorlage-DSGVO-Einwilligung-OGMitglieder.doc
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Diese Erklärungen sowie die Einwilligungen personenbezogener Daten sollten von allen Ortsgruppen 

beachtet werden. Wer diese Vorgaben noch nicht umgesetzt hat, sollte dieses doch umgehend 
nachholen.    

Schlusswort  

Als stv. LG-Vorsitzender stehe ich der LG01 also weitere Jahre zur Verfügung. Ich versichere, dass ich 
mich mit großer Freude und Motivation erneut sehr gerne im neuen LG1-Vorstand einbringen werde. 

Sollten Sie zu meinem Jahresbericht weitere Fragen oder Anregungen haben, können Sie mich 
gerne jederzeit direkt anrufen oder Ihre Fragen auf der Delegiertentagung im Rahmen der Aussprache 
stellen.   

Mit freundlichen Grüßen 

Hans-Peter Schweimer (Stv. LG-Vorsitzender) 
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Jahresbericht des LG-Zuchtwarts für das Jahr 2022 
Bernd Weber 

Meine sehr geehrten Damen und Herren, liebe Sportfreunde, 

auch wenn das neue Jahr schon einige Wochen alt ist, möchte ich an dieser Stelle allen Mitgliedern ein 

gesundes, erfolgreiches Jahr 2023 wünschen. 

Im Berichtsjahr mussten wir uns nicht mit Corona-Regeln und SV-Lockdown auseinandersetzen. 
Stattdessen beschäftigten uns massiv die Änderungen der TierSchHundeVO und die Auswirkungen des 
Ukraine-Krieges in allen Lebensbereichen. 
 
Die Änderungen wurden in der SV-Zeitung 2/22 und auf unserer Homepage entsprechend publiziert. 
 
Machen wir uns nichts vor, die Zucht und Ausbildung von Hunden wird mit den neuen Bestimmungen nicht 
einfacher.  
Aber auch die Teuerungen und die Preisanstiege machen sich auch in unserem Sport bemerkbar. 
 
Die Gesellschaft mit ihrem Blick auf Hundezucht und Ausbildung hat sich deutlich verändert, die Medien tragen 
dazu auch einiges bei. Ob wir es wollen oder nicht, wir müssen uns dieser neuen Herausforderung stellen und 
unser eigenes Verhalten mit Blick auf die Änderungen überprüfen. 
 
Kommen wir nun zum Zuchtgeschehen des Berichtsjahres 2022. 

Zucht in der LG: 

Nachfolgend eine Übersicht der Eintragungszahlen gesamt. 
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Wie aus den Statistiken erkennbar, war das Zuchtaufkommen im Jahr 2022 im Bereich Stockhaar rückläufig, im 

Bereich Langstockhaar hingegen leicht ansteigend. 

Nachfolgend die Zuchtzahlen unserer Landesgruppe. 
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Zuchtschauen in der LG / Hauptvereinsveranstaltungen: 

Im Berichtsjahr haben wir neben der LG-Zuchtschau und der LGJJ-Zuchtschau leider nur zwei OG-

Zuchtschauen durchgeführt. 
 
Nachfolgend die LG-Besten der LG-Zuchtschau Barmstedt: 
 

GH Rüden   AJ vom SteinburgerLand, Züchter Rene Hubert 

GH Hündinnen   Koko vom Haus Buro, Züchter Berthold Burow 

JHK Hündinnen  Walea aus dem Aurum Zwinger, Züchter Ralf Dangers 

JK Rüden   Leroy vom Haus Burow, Züchter Berthold Burow 

 JK Hündinnen   Bonita vom Emkendorfer Park, Züchter Hans-Jürgen Begier 

 JHKL-Lsth. Rüden  Mystic Christmas von der wilden Dreizehn, Züchterin Uta Horn 

JHKL-Lsth. Hündinnen Ava von Wanakon, Züchterin Alexandra Meyer 

JKL-Lsth. Rüden  Zello aus dem Aurum Zwinger, Züchter Ralf Dangers 

JKL-Lsth. Hündinnen  Havanna di Savio, Züchterin Sibylle Klammer 

 NWKL-Lsth. Hündinnen Erna Wanakon, Züchterin Alexandra Meyer 
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In den nicht aufgeführten Klassen gab es leider keine LG-Sieger. 

Ich gratuliere den LG-Besten und allen Platzierten recht herzlich. 

Bundessiegerzuchtschau 2022: 

Die Bundessiegerzuchtschau fand wiederum in Nürnberg statt. 
Die veterinärpolizeilichen Auflagen des Vorjahres waren auch Vorgaben im Berichtsjahr. Aus unserer 
Landesgruppe wurde Yancho Kostov nach Sichtung als Lehrhelfer für die Bundessiegerzuchtschau nominiert 
und den Hündinnen zugelost. 
Yancho hat eine sehr gute, gleichmäßige Leistung über den gesamten Tag gezeigt. Glückwunsch zur 

Nominierung und Dankeschön für die gezeigte Leistung. 

Die Mitglieder unserer LG waren auf der BSZS wieder erfolgreich. Wir können stolz auf unsere Züchter und 

Aussteller sein.  

Hier die Ergebnisse der Mitglieder unserer LG auf der BSZS 2022: 

Klasse Name des Hundes   LG Note Platz 

GHKL-Rüden Vince von der Teufelskehle Sonja Brunkert LG01 V 80 

            

GHKL-Hündinnen Urmel vom Seevetaler Grund Züchter G.Kettner LG01 V 24 

            

JHKL-Hündinnen Ophelia von Fenrir Joachim Kudszus LG01 SG 78 

            

JK-Hündinnen Prada von Fenrir Hauke Clausen LG01 SG 67 

            

JK-Rüden Yoschi vom Augrund Züchter.B. Weber LG01 SG  41 

            

GHKL-Rüden LSth. Haus Qira Eamon Lena Thomsen LG01 V 1 

  Esteemed K9's Mad Max Alexandra Meyer LG01 V 4 

  Knut von der wilden Dreizehn Züchter: U. Horn LG01 V  5 

  Gualdo Di Savio Martin Gade LG01 V 26 

            

GHKL-Hündinnen LSTh. Selma vom Emkendorfer Park Zücher: H.-J. Begier LG01 VA 1 

  Lotte von Fenrir Züchter H. Clausen LG01 V  12 

  Quella vom Holtkämper See Claudia Jonathas LG01 V 16 

  Esteemed K9's Miss Marple Nicole Meyer LG01 EZ   

            

JHKL-Rüden LSth. Zitan v. Team Fürstenbrunn Hauke Clausen LG01 SG 3 

  Zeus von Gebrüder Grimm Norbert von Böhlen LG01 SG 5 

  Atreju vom Wanakon (INT) Alexandra Meyer LG01 SG 6 

  Begro vom Wanakon (INT) Gisela Tautz LG01 SG 9 

  Mystic Christmas von der w. Dreizehn Uta Horn LG01 SG 14 

            

JHKL-Hündinnen LSth. Ava vom Wanakon (INT) Alexandra Meyer LG01 SG 4 

  Blue Curacao vom Wanakon (INT) Nicole Meyer LG01 SG 8 

            

JK-Hündinnen LSth. Erna vom Wanakon (INT) Alexandra Meyer LG01 SG 2 

  Endie vom Wanakon (INT) Uta Horn LG01 SG 8 

  Evita vom Wanakon (INT) Klaus Horn LG01 SG 16 

  Daenerys vom Wanakon (INT) Jarek Wojcicki LG01 SG 29 

 

Den Pokal für den erfolgreichsten Hund Haarvarietät Stockhaar der BSZS 2022erhält damit Gisela Kettner als 

Züchter in der Hündin Urmel aus dem Seevetaler Grund mit der Bewertung Vorzüglich 24 in der GHKL. 

Im Bereich Langstockhaar geht dieser Pokal an Hans-Jürgen Begier, der mit Selma vom Emkendorfer Park 

mit der Bewertung Vorzüglich-Auslese die Siegerin der GHKL stellen konnte. 

Hauke Clausen, Züchter vom Fenrir gewinnt den Pokal für den erfolgreichsten Züchter.  
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Ich gratuliere allen Mitgliedern zu den erzielten Ergebnissen. Besonders freut es mich, dass wir mit Alexandra 

Meyer eine junge, sehr erfolgreiche Züchterin in unserer Landesgruppe haben. 

Bundessiegerprüfung 2022: 

Auf der BSP in Karlsruhe wurde unsere Landesgruppe durch 

Ergebnisse unserer LG-Mannschaft 
  

Platz Kat-Nr Hundeführer Hund A B C Gesamt 

9 0107 Udo König Fero vom Weggefährten  91 SG 95 SG 96 V 282 SG 

38 0102 Silke Marquardt Yack del Lupo Nero  89 G 88 G 93 SG 270 SG 

65 0104 Bernhard Flinks Dakota da Vinci  93 SG 88 G 81 G 262 G 

73 0106 Simone Wendt Chapa vom Drachenwolf (INT)  93 SG 70 B 95 SG 258 G 

77 0105 Peter Radke Eddy vom Team Nordsturm  87 G 80 G 90 SG 257 G 

85 0101 Daniela von Sosen Twix vom Erdbeerlord  89 G 73 B 90 SG 252 G 

ez 0103 Sebastian Schütt Mona vom Gimpelwald  -- EZ -- EZ -- EZ -- EZ 

vertreten. 

Allen Teams meinen herzlichen Glückwunsch zu den Leistungen. 

 

Körungen in der LG: 

Datum Ort Körmeister vorgeführter Hunde  

        

12.03.22 Schleswig Weber 26 

      
 

14.05.22 Norderstedt Kopp 14 

      
 

09.06.22 HH-Walddörfer Gerstenberg 9 

      
 

06.08.22 Bordesholm Erdmann 13 

      
 

03.09.22 Barmstedt Weber 7 

      
 

19.11.22 Bardowick Weber 15 

  
Gesamt 84 

 

Es waren für das Berichtsjahr 6 Körungen geplant. Alle Körungen waren sehr gut organisiert und konnten 

problemlos durchgeführt werden. 

Ich bedanke mich herzlichen bei den Kollegen Friedrich Gerstenberg, Torsten Kopp und Bernhard Erdmann für 

die Unterstützung. 

 

https://www.sv-doxs.net/hund/2334062
https://www.sv-doxs.net/hund/2347696
https://www.sv-doxs.net/hund/2324892
https://www.sv-doxs.net/hund/2345585
https://www.sv-doxs.net/hund/2317617
https://www.sv-doxs.net/hund/2351053
https://www.sv-doxs.net/hund/2328697
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Ammen- und Welpenvermittlung in der LG: 

Im Berichtsjahr wurden 1 Welpe Stockhaar mit einer Amme aufgezogen. 
 

Zuchtwarttagungen / Schulungen: 

Es fand wieder eine gemeinsame Fachwarttagung in Form einer Videositzung statt. Jeder Fachwart hielt einen 

kurzen Bericht, zu dem Fragen gestellt werden konnten. 

ID – Beauftragte: 

Die Arbeit der ID-Beauftragten lief problemlos, ich bedanke mich bei allen für ihre ehrenamtliche Tätigkeit.  

Kurt Wiese aus dem Bezirk Bezirk „A“ hat sein Amt aus gesundheitlichen Gründen zum Jahresende 

niedergelegt. 

An dieser Stelle möchte ich im Namen des LG-Vorstandes, aber ganz besonders auch persönlich, bei Kurt 

Wiese für seine ehrenamtliche Arbeit herzlich danken. 

Der LG-Vorstand wird sich auf der nächsten Sitzung mit einer Nachfolge bzw. Umbesetzung beschäftigen. 

Aktuell werden alle anfallenden Würfe im Bezirk „A“ durch die Vertreterin Marianne Meifort gechippt. 

Sitzungen Zuchtausschuss / Bundesversammlung: 

Im Berichtsjahr fanden drei Videositzung des Zuchtausschusses statt. 

Die Bundesversammlung musste der Pandemie geschuldet ebenfalls als Videokonferenz stattfinden. Die 

Ergebnisse wurden zeitnah veröffentlicht. 

Zuchtrichter- und Körmeistertagung: 

Es fand im November 2022 eine Zuchtrichter- und Körmeistertagung statt.  

Züchterabzeichen: 

Im Berichtsjahr wurde kein Antrag gestellt. 

 

Vorschau 2023: 

Für das Jahr 2023 sind wieder 6 Körungen und insgesamt 6 Zuchtschauen (einschließlich der LG-
Veranstaltungen) terminiert.  
 
Zum Abschluss meines Berichtes bedanke ich mich bei allen Sportfreunden und Amtsträgern, insbesondere bei 
meinen Vorstandskollegen recht herzlich für die Zusammenarbeit.  
Es hat sich ein neuer LG-Vorstand formiert, der zu einer konstruktiven Zusammenarbeit gefunden hat. 
 
In diesem Sinne, bleibt bitte alle gesund. 
 
Bernd Weber - LG-Zuchtwart 
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Jahresbericht des LG-Ausbildungswarts für das Jahr 2022 
Jens-Peter Flügge 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Sportfreunde unserer LG, 

mit diesem Bericht möchte ich Ihnen für das abgelaufene Jahr 2022 einen zusammenfassenden Rückblick über 

meine Tätigkeiten und das Ausbildungsgeschehen in der Landesgruppe liefern. 

Ich möchte es allerdings auch nicht versäumen, mich für die meistens mit den OG-Berichten eingegangenen 

Wünsche zum Jahreswechsel zu bedanken. 

Entnehmen Sie meinem Bericht bitte zunächst eine Zusammenfassung der überregionalen Veranstaltungen in 

chronologischer Reihenfolge. 

LG FCI – Ausscheidung 

Bei einer hervorragend angelegten Organisation der OG Barmstedt fand am Wochenende, d. 23./24.04.2022 

die diesjährige FCI-Qualifikation statt. Namentlich und stellvertretend für die Ortsgruppe ist hier dem 1. Vors., 

Herrn Rainer Flathmann und dem Prüfungsleiter Herrn Manfred Kähmzow, herzlich zu danken. 

Als Sieger dieser Veranstaltung ging Herr Udo König mit seinem Fero vom Weggefährten (V/291 Pkte) hervor. 

Die weiteren Plätze konnten Sebastian Schütt mit Mona vom Gimpelwald (SG/287 Pkte) und wiederum Udo 

König mit seinem On zu den grauen Birken (SG/285 Pkte) belegen. 

SV – Bundes FCI 

Vom 24.bis 26.06.2022 fand die diesjährige Bundes-FCI in Langenberg in der Landesgruppe Ostwestfalen-

Lippe statt. 

Die Verantwortlichen der LG 07 hatten für diese Veranstaltung hervorragende Rahmenbedingungen geschaffen. 

Als Veranstaltungsleiter konnte sich insbesondere der LG-Ausbildungswart der LG 07 durch eine hervorragende 

Organisation hervortun. 

Für die Teilnehmer war es besonders am Samstag sehr schwierig, ihre Hunde bei Laune zu halten, da die 

Sonne keine Gnade kannte und es insgesamt sehr heiß war. Alle unsere Starter – Daniela von Sosen, Lars 

Rist und Martina Nicolai - konnten das Prüfungsziel deutlich erreichen und erzielten insgesamt 

hervorragende Ergebnisse. 

So konnten wir von insgesamt 57 Teilnehmern die Plätze 15, 19 und 36 belegen. 

Neben den drei genannten Hundeführern war unsere Leistungsrichterin Astrid Gätje ebenfalls im Einsatz. Astrid 

richtete während dieser Veranstaltung die Ablage in der Unterordnung. 

LG – Pokalkampf 

Am Samstag, d. 21.05.2022 fand der diesjährige LG-Pokal in der OG Kiel-Vieburg statt. Aufgrund der doch 

überschaubaren Teilnehmerzahl konnten wir die Veranstaltung an einem Tag durchführen. Bei 

durchwachsenem Wetter schaffte es die Ortsgruppe, dieser Veranstaltung einen angemessenen Rahmen zu 

verleihen. Seitens der Mitglieder und Verantwortlichen der Ortsgruppe wurde der Pokalkampf hervorragend 

vorbereitet und organisiert, so dass sich Teilnehmer und Gäste wohl fühlen konnten. 

Stellvertretender Dank ist hier der Veranstaltungsleiterin Astrid Gätje und der 1.Vorsitzenden Gisela Tautz 

auszusprechen. 

 

Insgesamt gingen 10 Hundeführer mit ihren Hunden an den Start. Zwei dieser Teilnehmer starteten in der 

Prüfungsstufe IGP 2. Beide konnten das Prüfungsziel aus unterschiedlichen Gründen leider nicht erreichen. 

Von den verbliebenen acht IGP3-Hunden erreichten zwei weitere Hunde das Prüfungsziel ebenfalls nicht. 

 

Als Sieger der Veranstaltung ging Herr Peter Radke mit seinem Eddy vom Team Nordsturm mit 185 

Punkten / SG hervor. 

LG-Ausscheidungsprüfung / BSP 

Die diesjährige LG-Ausscheidung fand am Wochenende 13./14.08.2022 in der OG Neumünster statt. Bei fast 

optimalem Wetter erlebten die Teilnehmerteams sowie die zahlreichen Zuschauer den Höhepunkt im 

Leistungsbereich unserer Landesgruppe. Es waren 22 Teilnehmerteams gemeldet, die sich im Vorfeld für diese 
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Veranstaltung qualifiziert hatten. Letztlich konnten von diesen Startern 20 Teams das Ziel erreichen. Dafür an 

alle zunächst herzlichen Glückwunsch. 

Die gesamte Veranstaltung war von der Ortsgruppe hervorragend organisiert und wurde professionell 

durchgeführt. Ich bedanke mich hierfür recht herzlich bei dem OG-Vorstand der OG Neumünster und den 

Mitgliedern. Stellvertretend bei dem Vorsitzenden –Herrn Schittkowsky.   

Hier bleibt festzustellen, dass die Teilnehmerzahl gegenüber dem Vorjahr leicht gesunken ist. 

Als Siegerin dieser Veranstaltung ging Frau Daniela von Sosen mit ihrem Twix vom Erdbeerlord mit 281 

Punkten hervor.  

Am Ende konnten sich die 6 ersten Teams (siehe unten) für die Bundesiegerprüfung in Karlsruhe qualifizieren. 

Diese Teams werden noch ergänzt durch den bereits qualifizierten Teilnehmer Udo König (über die WUSV-

WM).  

Daniela von Sosen  Twix vom Erdbeerlord    281 Pkte 

Silke Marquardt  Yack del Lupo Nero    279 Pkte 

Simone Wendt   Chitto vom Drachenwolf   279 Pkte 

Sebastian Schütt  Mona vom Gimpelwald   279 Pkte  

Bernhard Flinks  Dakota da Vinci    277 Pkte 

Peter Radke    Eddy vom Nordsturm     270 Pkte 

Udo König   Fero vom Weggefährten   WUSV-WM 

Aufgrund der hervorragenden Platzierungen mit ihren zweiten Hunden, vertraten sich Udo König und Sebastian 

Schütt als Ersatzstarter während der BSP. 

Bei guten Bedingungen während der BSP in Karlsruhe konnten alle Teilnehmer bis auf Sebastian Schütt 

(Verletzung des Hundes) das Prüfungsziel erreichen.   

LG – Fährtenhundprüfung 

Unsere letztjährige LG-FH Ausscheidung am 15.10.2022 fand zum wiederholten Mal in der Ortsgruppe 

Emkendorf statt. 

Die motivierten Helfer rund um den OG-Vorsitzenden Joachim Kudszus haben es perfekt verstanden, aus dieser 
Veranstaltung der Fährtenspezialisten etwas Besonderes zu machen. Seinen Teil dazu beigetragen hat auch 
unser Leistungsrichter i.R. Bruno Hönemann, der das tolle Gelände organisiert hat. Allen zusammen gebührt 
unser großer Dank! 
  
Als Leistungsrichterin war Astrid Gätje eingesetzt, die mit Kompetenz und spürbarer Freude ihrer Aufgabe 
nachgekommen ist. Großartige Arbeit verrichtete auch das Fährtenteam. Es bestand aus dem 
Fährtenbeauftragen, LR Felix von Sosen, den Fährtenlegern Rudolf Budgereit, Arne Köppe und der 
Verleitungslegerin Simone Wendt. 
 
Mit einer vorzüglichen Leistung und 97 Punkten sicherte sich Frank Müller mit seinem „Glenn von Di 
Caprio“ den Sieg. Dieses Team konnte seine Leistungsfähigkeit bereits zum 2. Mal auf unserer LG-FH unter 
Beweis stellen. 
  
Platz 2 erreichte Andrea Taruttis mit ihrem „Darko“ mit 96 Punkten (Vorzüglich). 
  

Bundesfährtenhundprüfung 

Die diesjährige Bundes-FH wurde am Wochenende vom 28-30.10.2022 in der Landesgruppe 20 

(Mecklenburg/Vorpommern) durchgeführt. Die Ortsgruppe Stralsund und weitere Verantwortliche der 
Landesgruppe hatten hervorragende Rahmenbedingungen geschaffen, hierfür ernteten sie von allen Beteiligten 
großes Lob. 

Einen großen Anteil an dem reibungslosen Ablauf hatte auch der LG-ABW der LG 07, Herr Dennis Große-
Wietfeld. Er hatte die gesamte Planung für das Legen und das Einteilen der Fährten übernommen. Zu diesem 
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Zweck sind auch Fährtenleger aus der LG 07 angereist. Als Fährtengelände wurde ausschließlich Saatacker in 
ausreichender Größe zur Verfügung gestellt. 

Bei den Teilnehmern unserer Mannschaft handelte es sich um Andrea Taruttis und Frank Müller. Schade, dass 
Andrea nicht hinzugelost wurde und somit nicht an den Start gehen konnte. Hervorzuheben ist, dass sie uns 
trotzdem begleitet und unterstützt hat. Frank hatte mit seinem Glenn von Di Caprio leider Pech und konnte an 
beiden Tagen das Prüfungsziel nicht erreichen. Mein Dank gilt unseren Teilnehmern und unserer LG 
Vorsitzenden, Roswitha Dannenberg, für den freundlichen und kameradschaftlichen Umgang miteinander. 

Zusammenfassung der überregionalen Veranstaltungen 

Alle aufgeführten Veranstaltungen wurden auf der LG-Homepage ausführlich dargestellt.  Insgesamt bleibt 

festzustellen, dass zu den Leistungsveranstaltungen zum Teil die Meldezahlen gegenüber den Vorjahren 

halbwegs stabil waren. 

Allen ausrichtenden Ortsgruppen kann eine hervorragende Organisation bescheinigt werden, für die einmal ein 

besonderer Dank ausgesprochen werden muss. 

Danken möchte ich in diesem Zusammenhang auch meinen Leistungsrichterkollegen, den Lehrhelfern und den 

Fährtenlegern, die zum Gelingen der jeweiligen Veranstaltungen beigetragen haben. 

Ich möchte in meinem Bericht aber auch wieder an alle Ortsgruppen und deren Verantwortliche appellieren, 

sich über die Möglichkeit zur Durchführung einer solchen Veranstaltung Gedanken zu machen. 

Pokalkämpfe 

Im Berichtsjahr wurden insgesamt drei Terminschutzanträge für Pokalkämpfe an mich gerichtet. Ein geschützter 

Pokalkampf konnte aus organisatorischen Gründen leider nicht durchgeführt werden. 

Wie im vergangenen Jahr, haben mich auch in diesem Jahr alle Ergebnislisten dieser Veranstaltungen erreicht. 

Ich möchte die Verantwortlichen auch weiterhin daran erinnern, nach Ende der Veranstaltung eine Ausfertigung 

der Ergebnisliste an mich zu senden. 

Anträge Hundeführersportabzeichen 

Insgesamt ist im Berichtsjahr 1 Antrag zur Erlangung eines Sportabzeichens bei mir zur Prüfung eingegangen. 

Dieser Antrag berechtigte zum Erlangen der Abzeichen in „Gold“, „Silber“ und „Bronze“. Der Antrag wurde von 

mir nach Prüfung an die HG weitergeleitet. 

Ich gratuliere dem Antragsteller 

Leistungsrichterwesen  

Der Landesgruppe standen im Berichtsjahr 2022 insgesamt 9 Leistungsrichter zur Verfügung. 

Nach bestandener Abschlussprüfung konnte Felix von Sosen ebenfalls zum Leistungsrichter ernannt werden 

und stand uns zum Ende des Jahres zur Verfügung. Zur Ernennung noch einmal herzlichen Glückwunsch und 

viel Spaß in der Zukunft. 

Im Jahr 2023 werden uns aufgrund der „Siebziger-Regelung“ die LR Thomas Knote und Wolfgang Böttcher 

leider nicht mehr zur Verfügung stehen, Diesen beiden Kollegen gilt ein großer Dank für die über viele Jahre 

geleistete Arbeit. 

Ich hoffe, dass wir die zwei auf unser LG-Delegiertentagung gebührend in den „Ruhestand“ verabschieden 

können. 

Als Obedience-Richterin stehen uns weiterhin Frau Barbara Seckerdieck und als Agility-Richterin Frau Britta 

Krauskopf zur Verfügung. 

Als Landesgruppe können wir besonders glücklich mit der Situation sein, dass wir es geschafft haben, alle 

Sparten mit Richtern abzudecken. 

Lehrgänge 

Wie auch im abgelaufenen Jahr wurde versucht, die Intensität der Lehrgänge, insbesondere für 

Schutzdiensthelfer aus den Ortsgruppen, beizubehalten.  
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Von den Schulungen unserer Lehrhelfer habe ich ein überwiegend positives Feedback erhalten. Wir werden 

auch im Jahr 2023 in ähnlicher Weise mindestens drei Lehrgänge anbieten. 

Ein Lehrgang zum Erlangen der Ü-Lizenz wurde in diesem Jahr ebenfalls angeboten.  

Für die Durchführung bedanke ich mich ganz besonders bei unserer LR’in Astrid Gätje und unserem 

stellvertretenden LG-Ausbildungswart Bernhard Flinks. 

Insgesamt konnte über 40 Personen aus unserer LG beschult werden. 

Wesensbeurteilungen 

Insgesamt wurden im Berichtsjahr sechs Wesensbeurteilungen durchgeführt. Alle Wesensbeurteiler der 

Landesgruppe kamen zum Einsatz. 

Der Vorstand hatte versucht, bei der Vergabe an die Bewerber darauf zu achten, dass alle Veranstaltungen 

über die gesamte LG verteilt wurden. Insgesamt hatten diese Veranstaltungen einen großen Zulauf, so dass 

einige dieser Termine auf drei Tage verlängert werden mussten. 

Gratulieren darf man hier auch an dieser Stelle Astrid Gätje, die im abgelaufenen Jahr nach erfolgter Beschulung 

ebenfalls zur WB berufen wurde. 

Leider ist es während der gesamten Zeit noch nicht gelungen, jemanden zum Ablegen der ZAP zu bewegen.  

Diese Zuchtqualifikation kann ganz normal während einer Prüfung abgelegt werden. Mit den Herren Tautz, 

Stocks und Flügge verfügt die LG über drei zugelassene Richter. 
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Im Berichtsjahr 2022 wurden durch die HG insgesamt 2351 Prüfungen geschützt. Das beinhaltet alle OG-, LG- 

und Bundesveranstaltungen. 

Von den geschützten Prüfungen wurden im vergangenen Jahr 2066 durchgeführt.  

Erneut bleibt festzustellen, dass ein leichter Rückgang der termingeschützten und tatsächlich durchgeführten 

Prüfungen im Vergleich zu den letzten Jahren zu verzeichnen ist. 

In der Landesgruppe 01 wurden im vergangenen Jahr 106 OG-Prüfungen termingeschützt. Durchgeführt 

wurden von diesen geschützten Prüfungen insgesamt 94.  

Insgesamt bleibt festzustellen, dass die Anzahl der vorgeführten Deutschen Schäferhunde im Vergleich zum 

letzten Jahr wieder leicht abgestiegen ist. 

Um die Zahlen insgesamt etwas besser zu verdeutlichen, sind hier einige Tabellen angefügt: 
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SV-Prüfungen 2022 

Vergleich Prüfungen 2015 - 2022 

          

SV-Gesamt   Veränderung zum Vorjahr in % 

Prf.-Stufe 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 21/22 % 

AD/SVAD/IAD 2.838 2.855 2.499 2.552 2.227 1.956 2.123 2.146 1,1% 

BH 6.822 6.705 6.365 5.915 5.839 3.234 4.829 5.432 12,5% 

BgH1-3/IBGH1-3 969 1.101 1.043 1.049 1.161 361 620 1.027 65,6% 

UPr1-3 193 196 193 208 199 63 95 140 47,4% 

FH1/IFH1 1.020 953 884 710 1.013 352 616 774 25,6% 

FH2/IFH2 1.403 1.350 1.205 1.079 1.019 438 595 780 31,1% 

FPr1-3 782 803 758 728 662 170 357 503 40,9% 

HGH 66 68 70 78 76 16 52 48 -7,7% 

HIT - - - 1 - - - - - 

IPO-FH/IGP-FH 86 96 61 69 59 53 50 56 12,0% 

IFH-V - - - - 93 34 54 74 37,0% 

IPO-V/IGP-V 8 13 15 7 1 - 1 2 100,0% 

IPO-ZTP/IGP-

ZTP 
2 2 1 - 1 - - - - 

RH1/RH V 226 222 194 183 172 96 107 155 44,9% 

RH2/RH A B 314 348 348 288 218 84 134 206 53,7% 

RH-MT  - - - 10 16 4 24 16 -33,3% 

RH-N/U - - - 14 48 21 47 57 21,3% 

APr1-3/GPr1-3 117 111 106 119 104 24 47 82 74,5% 

IPO1/IGP1 3.447 3.145 2.882 2.693 2.812 1.698 2.369 2.432 2,7% 

IPO2/IGP2 1.837 1.622 1.465 1.434 1.463 646 1.103 1.277 15,8% 

IPO3/IGP3 5.140 5.045 4.491 4.225 4.091 983 2.124 3.119 46,8% 

StPr1-3 39 50 64 50 73 29 63 66 4,8% 

SPr1-3 282 295 338 330 415 142 211 320 51,7% 

SGP1-2 - - - - - 12 32 55 71,9% 

SP-N - - - - - 1 6 11 83,3% 

ZAP - - - - 8 18 55 40 -27,3% 

Gesamt 
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LG 01   Veränderung zum Vorjahr in % 

Prf.-Stf. 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 21/22 % 

AD/SVAD/IAD 142 126 141 128 117 89 74 93 25,7% 

BH 353 332 361 262 325 182 230 283 23,0% 

BgH1-

3/IBGH1-3 
68 107 72 69 57 23 40 51 27,5% 

UPr1-3 7 12 2 12 2 3 12 7 -41,7% 

FH1/IFH1 5 3 15 4 22 14 18 11 -38,9% 

FH2/IFH2 64 70 48 65 37 31 40 31 -22,5% 

FPr1-3 43 49 23 31 36 11 25 19 -24,0% 

HGH - - - - - - - - - 

IPO-FH/IGP-

FH 
- 2 - 1 - - - - - 

IFH-V - - - - - 3 3 5 66,7% 

IPO-V/IGP-V - - - - - - - - - 

IPO-ZTP/IGP-

ZTP 
- - - - - - - - - 

RH1/RH V 14 13 8 16 8 9 10 17 70,0% 

RH2/RH A B 13 5 3 12 4 2 7 11 57,1% 

RH-MT - - - - - - 2 1 -50,0% 

RH-N/U - - - - 4 - 2 7 250,0% 

APr1-3/GPr1-

3 
- 2 3 6 6 - 1 2 100,0% 

IPO1/IGP1 160 142 133 142 133 95 113 105 -7,1% 

IPO2/IGP2 80 68 74 62 58 44 57 51 -10,5% 
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IPO3/IGP3 199 171 180 149 157 64 141 138 -2,1% 

StPr1-3 2 6 8 5 4 1 6 1 -83,3% 

SPr1-3 5 20 19 23 26 12 18 10 -44,4% 

SGP1-2 - - - - - 1 4 1 -75,0% 

SP-N - - - - - - 5 4 -20,0% 

ZAP - - - - - - - 0 - 

Gesamt 1.155 1.128 1.090 987 996 584 808 848 5,0% 

                 

 

 

 

 

Die Ausfallquote der vorgeführten Schutzhunde lag in diesem Jahr landesgruppenweit bei 21,9 % und ist 

damit im Vergleich zum Vorjahr wiederum leicht gestiegen. 

Mit diesem Ergebnis liegt die Landesgruppe 01 etwas über dem Bundesdurchschnitt von 17 %. 

Schlussbemerkungen 

Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich mich bei allen Ausbildungswarten, Helfern, Prüfungsleitern und 

insbesondere bei den aktiven Hundeführern für ihr Engagement und ihre Einsatzbereitschaft recht herzlich 

bedanken. 

Ein besonderes Dankeschön gilt meinen Leistungsrichterkollegen für eine überwiegend vertrauensvolle 

Zusammenarbeit. 

Ferner möchte ich es nicht versäumen, den Ortgruppen zu danken, die sich bereit erklärt hatten, eine LG-

Veranstaltung durchzuführen. Nach meinem Empfinden ist es allen Ortgruppen gelungen, hervorragende 

Prüfungsbedingungen zu schaffen, bei denen sich die Teilnehmer und auch die Gäste wohl fühlten. 

 

Das Bewerbungsverhalten der Ortsgruppen in unserer LG für das Ausrichten von Leistungsveranstaltungen hat 

sich in der jüngsten Vergangenheit deutlich verändert, so dass die 

Veranstalter für das Jahr 2023 und 2024 nicht rechtzeitig oder gar nicht feststanden. Ich möchte aber die 

Verantwortlichen der Ortsgruppen bitten, sich auch zukünftig mit diesem Thema zu beschäftigen und noch 

einmal die Bewerbung solch einer Veranstaltung für die folgenden Jahre zu prüfen. 
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Ich möchte es in diesem Bericht auch nicht versäumen, mein Bedauern über das erneute Fehlen von etwa 40 

Ausbildungswartberichten aus den Ortsgruppen zu äußern. Die betreffenden Ausbildungswarte mögen bitte 

bedenken, dass auch ich einen Gesamtbericht erstellen und an den Vereinsausbildungswart senden muss. 

Hierfür sind die OG-Berichte zur Auswertung zwingend erforderlich. 

Ich bedanke mich bei allen Verantwortlichen und Amtsinhabern für konstruktive Mitarbeit und Kritik. 

Für das Jahr 2023 wünsche ich uns allen weiterhin eine gute Zusammenarbeit und jedem den erhofften Erfolg 

mit seinen Vierbeinern.  

Jens-Peter Flügge, LG-Ausbildungswart 
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Jahresbericht des stv. LG-Ausbildungswarts für das Jahr 2022 
Bernhard Flinks 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Sportsfreunde, 

nachfolgend möchte ich Ihnen meinen Jahresbericht für das vergangene Jahr über meine Tätigkeiten für die 

Landesgruppe vorstellen. Glücklicherweise konnten wir trotz der Corona Pandemie alle Veranstaltungen 

durchführen.   

Lehrhelfer   

Im Jahr 2022 konnte die Landesgruppe zu Beginn auf fünf Lehrhelfer für ihre Veranstaltungen zurückgreifen. 

Diese haben sowohl auf den Körungen als auch auf den Leistungsveranstaltungen eine hervorragende Arbeit 

abgeliefert und dafür möchte ich mich bei ihnen im Namen der Mitglieder herzlich bedanken. 

Leider musste Felix von Sosen im August 2022 nach 20jähriger Tätigkeit aus dem Lehrhelferkader ausscheiden, 

da er seine Ausbildung zum Richter mit Erfolg beendet hatte. Auf diesem Wege möchte ich mich erneut für 

seine hervorragende Arbeit bedanken und ihm viel Glück bei seiner Richtertätigkeit wünschen. 

Das Lehrhelferkader besteht damit zurzeit aus Raphael Graf, Malte Joksch, Yancho Kostov und Sebastian 

Schütt. Der Lehrhelferanwärter Sven Wagner unterstützt diese vier.  

Auf der Bundessichtung konnte sich Yancho Kostov als Helfer für die Bundessiegerzuchtschau in Nürnberg 

qualifizieren und hat dort hervorragend gehetzt. 

Schulungen 

Aus den verschiedensten Gründen konnten nicht alle Lehrhelfer im vergangenen Jahr ihre 

Lehrhelferschulungen durchführen. Dafür haben Felix von Sosen und Malte Joksch zwei LH-Schulungen 

(Flensburg und Neuschönningstedt) mit einer großen Anzahl von Helfern und Hundeführern durchführen 

können. Möglicherweise kann aus diesen Helfern in der Zukunft noch ein Lehrhelfer rekrutiert werden. Ich 

erwarte auch noch in diesem Jahr eine Bewerbung zum Lehrhelfer. 

Nun zu den geplanten LH-Schulungen, die über die LG-Webseite terminlich bekanntgegeben werden.                                                                                                  

Felix von Sosen und Malte Joksch werden im Frühjahr eine LH-Schulung im Norden der Landesgruppe 

durchführen. 

Raphael Graf und Sebastian Schütt werden dann Mitte des Jahres eine LH-Schulung in der Mitte Schleswig-

Holsteins organisieren. Mit Yancho Kostov und Sven Wagner werde ich im Herbst eine LH-Schulung im Süden 

der Landesgruppe durchführen.    

Im August 2022 wurde von Astrid Gätje und mir die Übungsleiterlizenzschulung in der OG Nützen zuerst im 

theoretischen Teil und eine Woche später der praktische Teil durch mir durchgeführt. Alle Teilnehmer konnten 

die Prüfung bestehen. Ich möchte mich hier auch erneut bei den Mitgliedern der OG Nützen bedanken, die uns 

alle hervorragend versorgt haben. 

Diensthundebeauftragter 

Wie in den vergangenen Jahren ist es mir auch in 2022 trotz der Corona Situation gelungen, einigen LG-

Mitgliedern Hilfestellung bei der Vermittlung ihrer Hunde an die diensthundehaltenden Behörden zu geben. 

Fährtenlegerkader 

Auch im Jahre 2021 kam es zu kleinen Verschiebungen innerhalb des Fährtenlegerkaders. Es besteht zurzeit 

aus 23 Mitgliedern. Ich möchte auch in diesem Jahr nicht versäumen, geeignete Mitglieder für diese 

verantwortungsvolle Aufgabe zu gewinnen und darf daher alle Interessenten bitten, sich bei mir zu melden. Ich 

möchte es nicht versäumen, mich bei den Fährtenlegern zu bedanken, die im Jahr 2022 auf LG-Veranstaltungen 

eine hervorragende Arbeit gemacht hab 

Bei allen LG-Vorstandsmitgliedern möchte ich mich ausdrücklich für die harmonische und angenehme 

Vorstandsarbeit des vergangenen Jahres bedanken.  

Zum Abschluss meines Berichtes wünsche allen Mitgliedern der Landesgruppe ein gesundes und erfolgreiches 

Jahr mit ihren Vierbeinern.  

Bernhard Flinks 
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Jahresbericht der LG-Jugendwartin für das Jahr 2022 
Daniela von Sosen 

Sehr geehrte Delegierte, liebe Jugendliche und Junioren, Jugendwarte und Freunde! 
 

Ein spannendes und fast normales Jahr, nach der langen Coronazeit, liegt hinter uns. Ich hoffe, dass ihr gut 

ins neue Jahr gekommen seid und die Feiertage ruhig und besinnlich im Kreise eurer Lieben verbringen 

konntet. Vielen Dank für die an mich gerichteten Wünsche anlässlich der Feiertage, darüber habe ich mich 

sehr gefreut. 

In meinem ersten Jahr als Jugendwartin hatte ich die Intension, mir einen Überblick über die bevorstehenden 

Aufgaben zu verschaffen, die Jugendlichen und Junioren kennenzulernen und zu versuchen diese zu 

unterstützen und zu fördern.  

An dieser Stelle möchte ich mich bei meinem Vorgänger, Herrn Michael Puff, herzlich dafür bedanken, dass er 

immer für Fragen zur Verfügung stand. Vielen Dank auch an alle Jugendlichen und Junioren, die mich in ihre 

Mitte aufgenommen haben.  

Derzeit sind in unserer Landesgruppe 91 Jugendliche und Junioren als Mitglieder gemeldet. Wir konnten im 

letzten Jahr 26 Eintritte und 8 Austritte verzeichnen. 8 Junioren sind aufgrund ihres Alters in den 

„Erwachsenenbereich“ gewechselt. 

Im Jahr 2022 wurden im IGP-Bereich von 15 Jugendlichen und Junioren insgesamt 24 Prüfungen absolviert. 

25 Hunde wurden in unserer Landesgruppe auf LG-Jugend- und Juniorenveranstaltungen im Zuchtbereich 

vorgeführt. 

Im IGP-Bereich stehen unserer Landesgruppe 2023 2 Startplätze auf der Deutschen Jugend- und 

Juniorenmeisterschaft zur Verfügung. Das Startplatz Kontingent in Agility und Zucht ist unbegrenzt.  

Unsere Landesgruppe besteht aus 67 Ortsgruppen,  

- davon haben 30 Ortsgruppen jugendliche Mitglieder 

- 37 Ortsgruppen haben keine jugendlichen Mitglieder 

- 33 Ortsgruppen haben einen Jugendwart/in  

- 34 Ortsgruppen haben keinen Jugendwart/in 

In diesem Jahr erreichten mich 22 OG-Jugendwartberichte (von derzeit 67 Ortsgruppen in unserer 

Landesgruppe). Ich freue mich über jeden Bericht und würde mir aber noch mehr Rückmeldungen aus den 

Ortsgruppen, die keinen Bericht abgegeben haben, wünschen. Gerne würde ich bei der Unterstützung und 

Förderung von jungen Mitgliedern den Ortsgruppen zur Seite stehen. 

Ich hoffe, dass wir in den kommenden Jahren mehr Nachwuchs für unseren tollen Sport begeistern können und 

unsere Mitgliederzahlen im Jugend- und Juniorenbereich steigern können. Ich setze dabei u.a. auf 

Unterstützung, Engagement und Erfahrung aus den einzelnen Ortgruppen. 

Das Jahr 2022 
 

Im letzten Jahr konnten wir wieder Veranstaltungen durchführen, was sehr erfreulich war. Wir haben sehr 

talentierte und motivierte Jugendliche und Junioren in unserer Landesgruppe, welche mit viel Begeisterung an 

den Veranstaltungen teilnahmen. Ich würde mir wünschen, dass die Jugendlichen und Junioren durch ihre 

Ortsgruppen noch besser unterstützt werden.  

Wir sollten gemeinsam versuchen die Jugendlichen und Junioren auf angebotene Seminare und Schulungen 

hinzuweisen und die Teilnahme, z.B. durch Mitfahrgelegenheiten, zu ermöglichen. Selbstverständlich sind alle 

OG-Jugendwarte, Eltern und/oder Freunde auf den Veranstaltungen gern gesehen und herzlich willkommen. 

Im Jahr 2022 fanden folgende Veranstaltungen statt: 

LG J&J Ausscheidung in der OG Flensburg 

LG J&J Zuchtschau in der OG Barmstedt 

DJJM Kalchreuth LG 14 

LG J&J Workshop in der OG Flensburg 
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Ehrung der Jugendlichen und Junioren im Schau-, Agility- und Leistungsbereich 

Ich freue mich, dass ich im Leistungsbereich unsere erfolgreichste Jugendliche der Landesgruppe, Neele 

Anders aus der OG Flensburg, ehren darf.  

Neele erreichte mit ihrem Pyro del Camino Duro auf der Jugend- und Juniorenausscheidung in Flensburg am 

09.04.2022 den 1. Platz.  A:98 B:90 C:98 Gesamt 286 V 

Auf der Deutschen Jugend- und Juniorenmeisterschaft in Kalchreuth erreichte Neele mit dem Gesamtergebnis 

255 Punkte GUT, (A:71 B:89 C:95), Platz 4. 

Herzlichen Glückwunsch Neele! Ich wünsche Dir weiterhin viel Erfolg und viel Spaß im Hundesport, mach weiter 

so!       

Leider hatten wir im Jahr 2022 für den Schau- und Agility-Bereich keinen Starter auf der Deutschen Jugend- 

und Juniorenmeisterschaft in Kalchreuth. Ich hoffe, dass wir 2023 auch in diesen beiden Sparten vertreten sein 

dürfen und im nächsten Jahr Ehrungen durchführen können. 

Für 2023 sind schon folgende Veranstaltungen geplant 

04.03.2023 Fährtenseminar mit Marco Dreyer in der OG Flensburg 

(Marco Dreyer ist auch Fährtenleger auf der DJJM 2023)  

08.04.2023 LG J&J Ausscheidung in der OG Flensburg 

01.05.2023  LG J&J Zuchtschau in der OG HH-Walddörfer 

 

27.-29.05.2023  SV DJJM in Philippsthal (LG 09) 

 

09.-11.06.2023   LG J&J Zeltlager in der OG Neumünster 

 

26.08.2023   LG J&J Zuchtschauseminar  

    mit SV Bundeszuchtwart Bernd Weber in der OG Bordesholm 

 

LG-Seminare für Jugendliche und Junioren sowie deren Tagesverpflegungen werden aus der Jugendkasse 

bezahlt. Wir wollen unsere Jugendlichen und Junioren bestmöglich unterstützen und weiterbilden.  

Ich bedanke mich bei meiner Ortsgruppe Flensburg, meinem dort ansässigen Team sowie dem Vorstand, für 

die unermüdliche Unterstützung bei Veranstaltungen und Ausübung meines Amtes für die Jugendlichen und 

Junioren.  

Bedanken möchte ich mich auch bei Familie Cornils (www.ferienhaeuser.biz) für das Sponsoring unserer 

Jugendlichen und Junioren zur LG Jugend- und Juniorenausscheidung und Deutschen Jugend- und 

Juniorenmeisterschaft.  

Allen Mitgliedern und Freunden sage ich ebenfalls herzlichen Dank. Danke für eure finanzielle Unterstützung 

der Landesgruppen Jugend- und Juniorenkasse. 

Ich freue mich auf ein weiteres Jahr mit Euch. Es stehen viele tolle Veranstaltungen an.  

 

Und wie schon ein bekannter deutscher Schauspieler sagte:  

„NATÜRLICH KANN MAN OHNE HUNDE LEBEN, ES LOHNT SICH NUR NICHT“ 

(Heinz Rühmann) 

 

In diesem Sinne habt weiterhin viel Spaß mit unserem tollen Hobby, dem Hundesport. 

Ich wünsche Euch viel Freude und Erfolg mit Euren vierbeinigen Partnern. 

Eure LG Jugendwartin 

Daniela von Sosen 

 

  

http://www.ferienhaeuser.biz/
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Jahresbericht des LG-Sportbeauftragten für das Jahr 2022 
Andy Steinke 

Sehr geehrte Damen und Herren, und ganz besonders liebe Agility-, Obedience-, Rally-Obedience und 

Hoopers-Sportler,   

  

das erste Jahr als LG-Sportbeauftragter liegt nun fast hinter mir. Hiermit bedanke ich mich für die Zusendung 

der Jahresberichte. 

Im Folgenden werde ich das vergangene Jahr auswerten. 

Wir wollen beginnen mit der Landesgruppen-Agility-Ausscheidung, die in der SV OG Lüneburg-

Deutsch-Evern am 10.07.2022 veranstaltet wurde.  

An der diesjährigen Ausscheidung nahmen 6 Teams mit ihrem Deutschen Schäferhund teil um sich den Titel 

„Bester Schäferhund der Landesgruppe Hamburg/ Schleswig-Holstein“ zu erkämpfen.  

Bester Schäferhund der Landesgruppe 01 der Kombiwertung (A-Lauf/Jumping) wurde   

 

Platz 1: Petra Scheitzow  mit Black Annis Arabrab  

Platz 2: Stefan Kopf   mit Chira vom Traumsee  

Platz 3: Andy Steinke   mit Flame vom kleinen Feuerteufel  

Andrea Grage    mit Smilla vom Osterburg Quell  

Kathrin Steinke    mit Cid vom Parchimer Land  

Britta Binding    mit Cleo vom Traumsee 

Qualifizierte Teilnehmer für die Bundessiegerprüfung Karlsruhe 

 

Petra Scheitzow   mit Black Annis Arabrab 

Stefan Kopf    mit Chiara vom Traumsee 

  

Vom 09. bis 11. September 2022 folgte dann die Bundessiegerprüfung in Karlsruhe.   

Stefan Kopf gab frühzeitig bekannt, aus verschiedenen Gründen nicht zur BSP zu fahren. Das verbliebene Team 

nahm die weite Reise auf sich, um die Landesgruppe Hamburg/ Schleswig-Holstein erfolgreich zu vertreten. 

Das Endergebnis unseres Teams:  

Petra Scheitzow und Black Annis steigerten sich von Lauf zu Lauf und konnten sich mit drei gewerteten Läufen 
Platz 23 erkämpfen. Das Team hat uns gezeigt, dass es sich auf einer Bundesveranstaltung sehr gut 
präsentieren kann. Noch einmal herzlichen Glückwunsch. 

 

Am 30. Oktober 2021 fand die Obedience-Bundessiegerprüfung in Ulm statt. 

Da ich bisher bei noch keiner Obedience-Prüfung zugeschaut oder teilgenommen hatte, entschloss ich mich 

dazu den Weg nach Ulm als Zuschauer auf mich zu nehmen. 

Ca. 3 Wochen vor der Veranstaltung erreichte die ausrichtende OG Ulm-Pfuhl die Nachricht, dass ein eigentlich 
reservierter Fußballplatz nicht zur Verfügung stand. Kurzfristig stellte dann die OG Neu-Ulm ihr Gelände bereit. 

Am Samstag, den 29.10.22 fand dann erst die SV DM Obedience ohne Starter aus unserer LG statt. Am Sonntag 
starteten dann Barbara Seckerdieck mit ihrer selbst gezüchteten Hündin ZuckerpuppeRosa Arabrab und Angela 

Borkhart Eskarina mit ihrer Smith Arabrab in der Klasse 3. Angela belegte am Ende den 3. Platz und Barbara 
erreichte Platz 6. 

Das ist eine großartige Leistung! Herzlichen Glückwünsch zu diesem Erfolg. 

2023 wird Barbara Seckerdieck bei dieser Veranstaltung unsere LG als Richterin vertreten. 

An dieser Stelle möchte ich betonen, dass alle drei Starter der Agility- und Obedience-BSP aus dem Hause 

Arabrab kommen! 
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Jahr  Jahresberichte  Auswertbare Jahresberichte  

2018  17  7  

2019  22  9  

2020  12  3  

2021  20  10  

2022  18  11  

 

Jahresberichte der SV OG   

Agility 
Für das vergangene Jahr wurden mir 18 Jahresberichte von den Sportbeauftragten oder Vorsitzenden der 

Ortsgruppen zugesandt. Die Auswertung aus den 11 Berichten ergab, dass in der Landesgruppe derzeit 
insgesamt 97 Agility-Sportler(-innen) aktiv den Agility-Sport betreiben.  

In der Landesgruppe werden 110 Hunde von Mini bis Maxi in den Leistungsstufen A0, A1, A2 und A3 geführt. 

Davon werden 15 DSH in allen Leistungsklassen geführt. 

Für das kommende Jahr sind 6 SV-Agility-Turniere geplant.   

 

Jahr  Agility-Sportler(-innen) 

insgesamt  

Erwachsene   Junioren und 

Jugendliche   

2018  74  66  8  

2019  80  67  13  

2020  27  25  2  

2021  83  75  8  

2022 97 92 5 

 

Jahr  Hunde von Mini bis Maxi (A0, A1, A2, A3)  Davon 

Schäferhunde  

2018  79  10  

2019  91  7  

2020  36  4  

2021  71  9  

2022  110 15 

 

Auf Bundeseben fanden im vergangenen Jahrwieder fast genauso viele Agility-Prüfungen statt wie vor Corona. 

 

Prüfungen 2018 2019 2020 2021 2022 

Dt. Schäferhunde 2.199 2.378 595 1.126 2.853 

Andere Rassen 17.774 17.676 5.884 7.145 16.157 

            

Gesamt 19.973 20.054 6.479 8.271 19.010 
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Obedience 
Im Obedience-Bereich sind es derzeit 4 erwachsene Obedience-Sportler(-innen).   

Insgesamt werden 5 Deutsche Schäferhunde von den Leistungsstufen Beginner bis Leistungsstufe OB3 

trainiert.  

Für das kommende Jahr ist keine Obedience Prüfung geplant.  

Jahr  Obedience-Sportler(-innen) insgesamt Erwachsene Junioren und 

Jugendlichen 

2018  11  10 1 

2019  2  2  

2020  3  3  

2021  2  2  

2022 4 4  

  

Jahr  Anzahl der Hunde  davon 

Schäferhunde 

2018  11   

2019   3  3 

2020  4   

2021  3  3 

2022 5 5 

 

Rally-Obedience 
Im Bereich Rally-Obedience sind es derzeit 38 Sportler(-innen) diese setzen sich aus 37 Erwachsenen, 1  

Junioren und Jugendlichen zusammen. Insgesamt werden 1 Deutscher Schäferhund und 

38 Mischlinge/ andere Rassen im Bereich Rally-Obedience von den Leistungsstufen Beginner bis 

Leistungsstufe RO3 geführt.   

Für das kommende Jahr ist eine Rally-Obedience Prüfungen geplant.  

  

Jahr  Rally-Obedience-Sportler(-innen) 

insgesamt  

Erwachsene   Junioren und 

Jugendlichen   

2018  5  5     

2019  18  18     

2020  16  16     

2021  21  20  1  

2022 38 37 1  

  

Jahr  Anzahl der Hunde  davon Schäferhunde  

2018  7     

2019  26     

2020  19   2  

2021  24  1  

2022 39 1 
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Auf Bundeseben fanden im vergangenen Jahr nicht so viele Prüfungen statt wie vor Corona. 

Prüfungen 2018 2019 2020 2021 2022 

 1.910 2.242 841 1.016 1.073 

 
Hoopers 
Im Bereich Hoopers sind es derzeit 42 Erwachsene. 

Insgesamt werden 10 Deutsche Schäferhunde und 32 Mischlinge/ andere Rassen im Bereich Hoopers vom 

Training bis zur der Leistungsstufen H3 geführt. 

Im SV fanden insgesamt 27 Prüfungen mit 1063 Starts statt. 

Für das kommende Jahr sind 3 Hoopers-Turniere geplant.  

Jahr  Hoopers-Sportler(-innen) insgesamt  Erwachsene   Junioren und 

Jugendlichen   

2021 16  16     

2022 42 42    

  

Jahr  Anzahl der Hunde  davon 

Schäferhunde 

2021  17  4 

2022 42 10 

 

Ganz aktuell wurde den Sportbeauftragten ein Meldestellen-Programm, welches unter Mitwirkung von Carsten 

Foltys aus der OG Bad Oldesloe erstellt wurde, zur Verfügung gestellt. 

Auswertung-Hoopers-Turnier-V23.xlsx 

Auswertung-Hoopers-Turnier-V23-Musterturnier.xlsx 

Auf seiner Homepage https://www.carstenfoltys.de/index.php/hundesport/auswertung gibt es auch die 

Programme für RO. 

 

Neuerungen im Agility: 

Was ändert sich im Agility in 2023.pdf 

Andy Steinke 

file:///F:/Dokumente-HPS/Eigene%20Dateien/AKTE-SV-LG1/SV-LG/LG-Tagungen/Del-Tagung2023/Vorstands-Jahresberichte2022/Auswertung-Hoopers-Turnier-V23.xlsx
file:///F:/Dokumente-HPS/Eigene%20Dateien/AKTE-SV-LG1/SV-LG/LG-Tagungen/Del-Tagung2023/Vorstands-Jahresberichte2022/Auswertung-Hoopers-Turnier-V23-Musterturnier.xlsx
https://www.carstenfoltys.de/index.php/hundesport/auswertung
file:///F:/Dokumente-HPS/Eigene%20Dateien/AKTE-SV-LG1/SV-LG/LG-Tagungen/Del-Tagung2023/Vorstands-Jahresberichte2022/Was%20ändert%20sich%20im%20Agility%20in%202023.pdf
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Jahresbericht der LG-Kassenwartin für das Jahr 2022 
Gunda Sievers 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Delegierte, 

meine Jahresberichte werden auf der Delegiertentagung wieder als Tischvorlage verteilt und von mir 

persönlich erläutert.  

Mit freundlichen Grüßen  

Gunda Sievers - LG-Kassenwartin 
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Jahresbericht der LG-RH-Beauftragten für das Jahr 2022 
Bärbel Dreisow 

Jahresbericht 2022 -Spezialhundeausbildung 

Zunächst möchte ich mich bei Euch für die guten Wünsche für das Jahr 2023 herzlich bedanken. Am Sonntag, 

den 4. September 2022 fand in unserer Landesgruppe Hamburg/Schleswig-Holstein die Landesgruppen 

Rettungshundeausscheidung in der Ortsgruppe Tespe statt.  

Für die RH-Ausscheidung war LR Heiko Grube aus der Landesgruppe Niedersachsen angereist und nahm mit 

seiner ausgeglichenen Weise den Teilnehmer:Innen wie gewohnt die Nervosität.  

Unterstützt wurde die Veranstaltung unserer Landesgruppe auch vom 2. LG-Vorsitzenden Hans-Peter 

Schweimer.   

Bei sehr gutem Wetter gingen sechs Teams an den Start. Die Platzanlage befand sich in einem sehr guten 

Zustand, so dass die Teilnehmer:Innen für ihre Hunde sehr gute Voraussetzung vor fanden.   

Nachdem alle Teilnehmer:Innen erfreulicherweise die Unterordnung und Gewandtheit bestanden hatten, 

standen im Anschluss die Suchen auf der Agenda.  

Bei Temperaturen von mehr wie 25 Grad und sehr warmen Winden, war die Sucharbeit eine Herausforderung 

für die Teams, so dass leider nur 2 Teams die Prüfung erfolgreich abschließen konnten. Jedes Team hatte 

diesem Tag alles gegeben, hierfür herzlichen Dank. 

Vielen Dank an die Ortsgruppe Tespe für die sehr gute Organisation und Zusammenarbeit!  

RH-Landessieger 2022 

Herzlichen Glückwunsch an unsere Landessiegerin in der Flächensuche-RHV, Fernanda Rothe mit Cimba von 

Ferun´s Signature! 

Jahresberichte der Ortsgruppen 

Zunächst bedanke ich mich bei den wenigen Ortgruppen, die mir pflichtgemäß den Jahresbericht für das Jahr 
2022 übersandt haben. Von den RH-Ortsgruppen, haben bisher nur vier Ihren Jahresbericht abgegeben. Aus 
den Berichten konnte ich jedoch entnehmen, dass die Anzahl der RH-Hunde angestiegen ist. Das freut mich 
sehr.  

RH-Statistik 2022 

Die Statistik 2022 liegt mir bis zu diesem Bericht nicht vor. 

RH-Übungsleiterlizenz/Seminar 2022 

In Kooperation mit Heiko Grube (LG-Niedersachen) fand an zwei Wochenenden im Jahr 2022 die Abnahme der 
RH-Übungsleiterlizenz mit Seminarcharakter statt.  

Am 14. und 15. Mai 2022 fand erstmalig mit der Landesgruppe Hamburg/Schleswig-Holstein und Niedersachen 

die Auftaktveranstaltung in der Ortsgruppe Celle statt. Heiko Grube und ich konnten 19 Teilnehmer:innen 

begrüßen. Heiko Grube als Leistungsrichter gab den Teilnehmern Einblicke in die Prüfungsordnung, wie zum 

Beispiel die Punktvergabe und die Prädikatseinstufung durch den Leistungsrichter erfolgt.    

Themen wie, Thermik, Mantrailing, Spürhunde, Warmup/Cooldown und Umgang mit Interessenten sowie 
Mitgliedern im Verein waren an den beiden Tagen Thema. Die Physiotherapeutin für Mensch und Hund, Melanie 
Becker referierte über die Anatomie des Hundes.   

Die Wiederholung mit teilweise anderen Inhalten fand in der Landesgruppe Hamburg/Schleswig-
Holstein am 8. und 9. Oktober 2022 statt.  

Heiko Grube und ich konnten über 25 RH-Sportler:Innen an beiden Tagen begrüßen. Für die Teilnehmer gab 

Einblicke in Psychologie, Rhetorik, Wind, Thermik, Orientierung im Gelände usw. Die Ortsgruppe Bergedorf-

Lohbrügge hatte für diese Veranstaltung ihre Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt und mit einer rundum 

Versorgung für das leibliche Wohl der Teilnehmer gesorgt. Vielen Dank dafür!  

U.a. konnte ich Barbara Seckerdieck/Tierärztin aus unserer Landesgruppe gewinnen, die den Teilnehmern 

einen Einblick in die Notfallversorgung von Hunden gab. Carsten Oje stellte am Sonntag den Teilnehmer:Innen 

die Arbeit der Spürhunde vor. Vielen Dank an die Co. Referenten. 
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Ausschuss für Spezialhundeausbildung „Novellierung der IPO-R“  

Am 2. und 16. August 2022 hat sich der Ausschuss per Videokonferenz getroffen. Thema war die Novellierung 
der IPO-R Die Mitglieder haben sich über mögliche Verbesserungen der aktuellen Prüfungsordnung besprochen 
und festgehalten.   

Der Bundesbeauftragte, Andreas Quint wird die Ergebnisse an die zuständigen Stellen weiterleiten.  

Tagung des Ausschusses für Spezialhunde am 4.12.2022 OG Berlin Frohnau   

Qualifikationsmodalität IRO- und FCI-WM  

Qualifikationsprüfungen zur IRO und FCI WM im Rettungshundesport Sofern der VDH keine 
Qualifikationsprüfung für 2023 für die FCI-EM anbietet, zählt die BSP-SpH und SV-DM SpH 2022 für die 
Nominierung des SV-Teams. Für die Teilnahme an der IRO-WM zählt die BSP-SpH und SV-DM SpH 2022 für 
die Nominierung des SV-Teams. 

Ausblick 2023 

LG-RH - Ausscheidung 2023 – OG Bargfeld-Stegen am 3.6.-4.6.2023, LR Andreas Bölke 

BSP-Bewerbungen 

2023 – LG-Württemberg/Geislingen 

2024- LG-Rheinland-Pfalz/Geiselberg  

 

Mit freundlichen Grüßen 

Bärbel Dreisow - LG-Beauftragte Spezialhundeausbildung 

 


